

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：金沢市東山1-38-30・松魚亭

TEL <0762> 52-2271

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：大村精二 幹事：佃 一成

情報委員長：中村三次

1984・3月15日 第261号

ダウ平均株価 1万円

竹松証券(株)社長 竹松 俊孝氏



証券取引市場が再開された昭和24年5月16日のニッケイダウ 176円に始まり、35年ダウ平均1千円、47年に5千円となり、59年1月9日には1万円となった。つまり始めの約57倍であるが、東証上場資本金はこの間 258倍となり、資本金の伸びがはるかに大きくなった。昨年の日本のダウ平均の上昇率は23%の伸びであるが、ニューヨーク60%、ロンドン30%等、先進国に比べ日本では株式投資が慎重に動いたといえる。

昨年国際的に株価が強かった理由は第一に、先進国経済に影響力の大きい石油価格が落ち着いていたこと、第二に国際的にインフレが鎮静化し金利が下がって経済見通が明るくなったこと、第三に石油価格と連動して金の価格が安定し、金と石油が低迷して株式市場に資金が集まったこと、第四に発展途上国への融資に関し、一昨年頃より利息元金の返済に関する諸問題が生じ、その融資予定の資金が証券市場へ集まったこと、第五に機関投資家の資金が増大したにもかかわらず、貸付が順調に伸びず一時的に株式の方へ流れたこと、第六に個人投資家は28%に減り、機関投資家金融機関等安定株主層が72%を占めたため浮動株は17.8%にすぎず、わずかの売買で株価の変動が大きく、又時価発行で発行株数があまりふえず、需給バランスの面からも株価が上りやすい環境となったこと、などがあると思われる。

ところで、去年はABC相場といわれた。Aはオートメーション、Bはバイオテクノロジー、Cはセラミックである。しかしABCをちょっとはずれると下がった株も多く、ダウ平均が上ってもかならずしも株でもうけた人ばかりではない。

私の父は60年この仕事をし、生き字引といわれた人であったが、亡くなる前、株についての極意をたずねたところ、「この情報は貴方だけに教えるから、今のうちに買えというのは絶対に買わない」、「60年相場をしてきて、相場とは判らぬものだ、ということが判った」、「金のなる木は水では育たぬ、汗をまかねば枯れてゆく」ということであった。

父の教えは良く研究し、汗を流して余裕のある資金を探し、投資して頂くという事である。つまり株を買う場合、長期的ビジョンに立ち、期日にせまられない余裕ある資金を利用すれば、ダウ平均の動いた率位の利殖を得られるということである。

—金沢北RC例会講話より— (文責 中村三次)

私 の 名 刺

安 宅 雅 夫



昭和23年生まれの私ごとき若輩者を、金沢北ロータリークラブの新会員として入会をお認めいただき、感謝にたえません。

お誘いのお話をいただきました時も、ある程度の年輩の皆様が活躍なさる団体であるとの先入感もございましたので、まさかこの様に新会員としてご承認いただけるとは思っておりませんでした。

ただ感激をいたし、同時に責任をも感じ、恐縮いたしております。

しかし、新会員と認めていただいた以上、メンバーの皆様にかわいがっていただき、足手まといにならない様、そして良きロータリアンとして地域社会にお役に立てる様、努力して参りたいと存じます

ので、よろしくご指導、お引きたてをお願い申し上げます。

さて、私は金沢中央卸売市場で水産物の卸売を商としております。と申しましても親の後を引き継いでおるにすぎませんが……。

昭和46年、明治大学商学部を卒業後、東京中央卸売市場、築地の紀留水産に就職をいたしました。よく申します「他人のメシ」を食いにやられた訳です。それも就職先の社長の自宅に下宿するという、最悪のパターンでのものでした。水産物の仕事柄、当然朝は早く起きます。社長は毎朝タクシーで築地まで出勤される訳ですが、私もそれに同乗させていただき出勤をいたします。

ところがその社長は待つことが大嫌いな方で、私がほんの少しでも玄関先へ出るのが遅れますと、さっさと一人でタクシーに乗って出掛けられてしまうのです。残された私はたまりません。

然し、社長は私が遅れたことに対し、一言のお叱りもないのです。注意すらありませんでした。

二・三回そんなことがありましたが一度も叱られませんでした。それ以来、私は二階の部屋で目をさますと階下の社長の様子をじっとうかがい、玄関に出られる30秒程前に玄関先で社長を待つという、朝の儀式を続けました。社長宅を出てアパートに入ることを許可されるまでの約7ヶ月間のそんな朝の出来事をアパートに移るその日、社長の奥様が一言だけ「安宅君、頑張ったネ」と言って下さいました時、涙がこぼれる程感激を受けたことを今でも鮮烈に記憶しております。

築地での約1年半の生活の間、結婚もいたしました。大学在学中に婚約いたしました現在の女房がそうなのですが、約7年間の交際の末の結婚でございます。

爾来、株式会社安宅の専務取締役を経、昭和53年12月、父の60才になったら社長職を譲るとの約束通り、代表取締役社長を拝命し、現在に至っております。57年10月、父が病気で倒れるまでは実質的専務職でありましたが、その間の経験が今それなりに役立っている様であります。いずれにせよ、アパートに移る日の熱い想いを忘れることなく、あれは何だったのか自問自答しながら今日の頃であります。ありがとうございました。

第8回 職場親善球技大会

- ◇ 中外製網卓球初優勝成る
- ◇ バドミントンは北国銀行に新旗行く

職業奉仕委員会にとって大切な奉仕の一つ、職場親善女子球技大会を2月26日無事終える事が出来た事は会員の皆様の御力添と御礼申し上げます。

7事業所18チームとアトラクション出場の男子選手で60名の出場でした。雪まじりの寒い一日でしたが、選手の皆さんには昨年以上に親善の一日に見えました。特にバドミントンは4年目で新しく優勝旗を造っていただき選手にも力が入った熱戦が見えました。会長の決断に敬意を表します。

女子球技大会は「ニコッ」と「ニヤッ」の笑顔で親善をとお願いしました所、随所に盛り上がりが出来、私にもたのしい一日となりました。

卓球で団体優勝された中外製網は男子の早朝野球と共に初優勝され、おめでたいかぎり柴田さんのロータリー30年に華を添えたことでしょう。バドミントンは前評判通り準優勝の瓢箪町耳鼻咽喉科医院と好試合となりましたが、北国銀行が新優勝旗を手に入れおめでとう御座いました。

他のチームでも十分力が出しきれず涙して居た娘さんや、はりきりママさんの出場でにぎやかな大会となり、委員長として感謝して居ります。大会に当り大変な御世話になりました石丸先生に心より御礼を申し上げます。

なお、成績は下記の通り。

(坂上直人記)

卓球の部

団体 優勝 中外製網
準優勝 瓢箪町耳鼻咽喉科医院
3位 北国銀行

個人 優勝 大友鈴代(瓢箪町耳鼻咽喉科医院)
準優勝 谷内裕美子(石川米油)
3位 池端晶子(北国銀行)

バドミントンの部

団体 優勝 北国銀行
準優勝 瓢箪町耳鼻咽喉科医院
3位 中栄草栄堂

個人 優勝 東賀代美・刈本律子(北国銀行)
準優勝 石丸恭子・西谷千賀子(瓢箪町耳鼻咽喉科医院)
3位 松本悦子・森田美幸(北国銀行)



卓球の部優勝 中外製網チーム



バドミントンの部優勝 北国銀行チーム

第521回例会

◆ 3月1日(休)晴 12:30~13:30 松魚亭



1. 講話 「ザイールの地勢と文化」
金沢鉄道管理局施設部長
増田裕氏
2. 出欠
出席49名、欠席19名
出席率72.06%
ビジター19名
3. 来訪者(敬称略)
金沢RC 坪野俊雄
坂尻哲夫、矢野寛市
原田鷹夫

金沢東RC 伊藤幸雄、三田裕一
厚見益樹、平野知康、武田啓
東海林雅夫、早崎浩司

金沢西RC 辻昭夫、角海藤三
吉川正美

金沢南RC 杉野健二、新家常男
山田秀三、辻弘、竹山昭夫

4. 皆出席顕彰 31ヵ年 柴田君 1ヵ年 乙村君
5. 御誕生日祝 3日 中村(三)君 17日 橋場君
11日 山上君 21日 本江君
15日 大場(勝)君 30日 越元君
坂下君 31日 小林君

6. 御結婚記念日祝
4日 滝君 11日 小杉(守)君
6日 小杉(善)君 米沢(真)君
小間井君 大沢君
7日 上田君 20日 鈴木君
9日 金子君 市川君
10日 上君 29日 佃君

7. ニコニコボックス
 - 第8回職場親善女子球技大会が、26日盛況に行われ、職業奉仕委員長坂下さん始めお世話された皆さん御苦勞様。又、柴田三郎さん31ヵ年皆出席の偉業に心から敬意を表し 大村精二
 - 昨年の野球大会で、私の中外製網チームが優勝し、今度は卓球でまた優勝旗をいただき。2月末日をもってロータリー満31年となり、併せて皆出席出来ましたので 柴田三郎
 - 第8回職場親善女子球技大会が26日無事終了しました。又、誕生カードをいただき 坂下直人
 - 職場親善バドミントン大会において、立派な優勝旗をいただいて 磯貝貞吉
 - バドミントン大会第3位でした。又、御誕生祝を頂いて 小林隆二
 - 去る26日の職場親善球技大会には、坂下職業奉仕委員長始め、委員、石丸会員御苦勞様でした。又、29日、20周年の結婚記念日を迎えます 佃一成
 - 入会させて戴き有難う御座居ます 安宅雅夫
 - 安宅雅夫君の入会を祝して、おめでとうございます 米沢修一、浅田豊久
 - 御蔭様で入会1年目を迎え 乙村舜吉
 - 本日、娘が無事美大を卒業しました。又、誕生月ですので 山上啓介
 - 誕生カードを有難う 小杉守男
 - 結婚祝有難う 市川則人
 - 何とか無事続いております 小間井宏尚
 - 先日の球技大会の参加賞に当店の「あめ」を御使用戴き有難う御座居ました又、昨晚のテレビ番組「くいしん坊万才」に私が出ました。頭のハゲがライトで光ってました 俵外代吉
 - 今「スカラ座」で上映の沢田研二主演の「ときめきに死す」でスクリーンに息子の名前が大きく写りました。同時にボリドールより、レコードも発売の由。多分あまり売れないでしょう 塩村喜代次
合計38,000円 (累計 1,623,500円)

8. 今週のニュース

- 外為市場で円が急騰。
ニューヨーク外国為替市場の円相場が1ドル=227円50~80銭に急騰。昨年1月10日以来の227円台。
- 予備選挙でハート氏圧勝。
米ニューハンプシャー州での大統領選民主党予備選挙でハート上院議員が本命のモンデル氏に大差をつけた。
- 冒険家植村さん絶望。
2月12日北米最高峰マッキンリーに登頂成功後消息を絶ち、捜索が行われたがまず絶望との見通しとなった。

第522回例会

◆ 3月8日(木)雪のち晴 12:30~13:30 松魚亭

1. 講話 「腰痛の話」 木島光仁会員
2. 出欠 出席51名、欠席17名、出席率75%
ビジター15名
3. 来訪者 金沢RC 田辺良實、河野良三
(敬称略) 高野悠、北元喜雄、竹内外茂
金沢東RC 汐井利男、松梅益雄
岡田房良、彦田昭雄、国本克己
平野知康
金沢西RC 北川正信、森政吉
金沢南RC 辻弘、河崎屋三郎
4. 幹事報告 ○第250地区 礼文・利尻・利尻島RC
認証状伝達式
5月19日(土)~20日(日)
○金沢南RCより創立15周年例会の礼状拝受。
○3月15日(木) 茶道部会 蓮寺にて
○例会後、理事会・クラブ協議会開催。
5. ニコニコボックス
 - 当クラブ創立10周年事業である金沢北地域誌「香我の譜」出版に対して、地区特別業績賞が授与されました 大村精二、佃一成
 - 次期会長・副会長・幹事研修会に出席出来て、その席上ガバナーから「香我の譜」の業績を表彰されましたので 塩村喜代次、沢田哲夫、本江他美夫 小間井宏尚
 - この度の大先輩柴田さんの皆勤31年という大偉業を心から祝福申し上げます 増江泰
 - 金沢市工芸展で最高賞と特賞を受賞しました 坂下直人
 - 坂下さん受賞おめでとうございます。知人の松田章一さん芸術選奨舞台芸術の部で受賞されました 大場吉美
 - 坂下さんの金沢市工芸展での授賞をお祝して 越田和好
 - 職業奉仕委員会の皆さん、御苦勞様でした。3月第1例会欠席。結婚祝有難う御座居ました 小杉善二
 - 結婚記念月です。又、安宅君の入会を祝して 米沢真二
 - 50回目の誕生日を無事迎えました 越元陽二郎
合計32,000円 (累計 1,655,500円)

6. 今週のニュース

- 円相場急騰続く。
円相場は週明け東京市場でも1ドル=223円15銭と続騰。1時は220円をつけ3日間で13円の上昇になった。
- 宮沢元外相暴漢に襲われる。
ホテルニューオータニ客室で宮沢喜一氏が男にナイフを突きつけられ、灰皿でなぐられ顔などに3週間のけが。
- 最古の玉杖発見。
大阪市平野区加美東6丁目、弥生時代後期(3世紀後半)の方形周溝墓跡から最古の玉杖の下端部が出土。